

## José Piñera tras la aprobación de la reforma previsional: “Larga vida al sistema de capitalización individual”

EMILIANO CARRIZO

José Piñera, exministro del Trabajo durante la dictadura de Augusto Pinochet y considerado el “padre del sistema de AFP”, no se mostró disconforme tras la aprobación de la reforma de pensiones, que impulsó el gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Por medio de cuenta en X (anteriormente Twitter), José Piñera comentó sobre el sistema de capitalización individual. Esto en el contexto de que este jueves es el día después de que el Congreso despachó a ley el proyecto de reforma previsional, tras indicaciones consensadas entre el gobierno y Chile Vamos y que se alejaron de la idea original del Ejecutivo, que tenía dentro de sus planes el fin de la AFP. “Los hechos han ratificado, una vez más, el

rol decisivo de esta revolución por la libertad de 1980 en hacer propietarios a 11.894.566 trabajadores y así fortalecer el crecimiento y la sociedad libre”, dijo en su cuenta de X.

En su mensaje, adjuntó una nota titulada “Capitalización haciendo grande a Chile”, de su medio “Economía y Sociedad”, con fecha del 8 de enero de este año. El texto en cuestión son una serie de citas donde se destaca el rol del sistema de capitalización individual.

En la nota, por ejemplo, aparece el expresidente Ricardo Lagos. “Nos reunimos para celebrar los 21 años de un sistema (de capitalización) que ha funcionado y que ha sido exitoso, y que ahora lo perfeccionaremos porque vamos a tener cinco fondos”, dice la nota citando a un discurso de Lagos en La Moneda

por el año 2002.

Otro de los citados es el exministro de Hacienda durante el gobierno del expresidente Patricio Aylwin, Alejandro Foxley: “La idea de ensayar una propuesta tan radicalmente distinta (el sistema de capitalización) fue muy audaz en un su momento, tal vez incomprendida, y a la larga creo que fue una declaración acertada. De hecho, muchos países están siguiendo a Chile en la materia”, recuerda la nota en base a una entrevista en Youtube del 2000.

El economista y expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo, fue otro de los mencionados.

José Piñera cerró su mensaje en X diciendo: “Viva Chile”. 🇨🇱



José Piñera, exministro del Trabajo en el mandato de Augusto Pinochet.